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傅華：新華社將與香港新聞界深化合作
會見李大宏並與香港新聞聯代表座談
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近期，又DeepSeek、又機器人、又無人的
士、又哪吒、又黑悟空……內地AI技術井噴式爆
發，震動世界，顛覆常規。

好多人立即下載了DeepSeek程式，問這問
那，玩得好開心。不過，也有人開始擔憂，職位
會被AI取代，遲早失業。

曾跟一位媒體老總聊天，談到人工智能對新
聞行業的衝擊，他震撼地預言：將來報館九成工
作都可用AI代替，所以我們要努力成為那不被淘
汰的最後一成。

其實，現在很多議員、專欄作家、網紅都已
轉用AI寫講稿、寫文章，大家都說：AI很好用
呀，又快又方便。

沒錯，AI是不可抗拒時代洪流，但人類也不

能完全依賴AI，我們應善用它，而不是繑起雙手
把工作甚至思考都交給它。

最近看到一系列新聞報道，終於讓大家在AI
洪流中找回人類的存在價值。

今年一月，內地爆出演員王星被騙到緬甸電
詐園區的事，香港《大公報》第一時間派記者遠
赴泰緬邊境，重走王星被拐的500公里路，深入虎
穴報道詐騙園區情況，由一月事發到二月的今
天，共進行了20日、逾50篇現場獨家報道。

這些報道，讓大家明白，真正的新聞，是跑
回來，而不是在網上copy & paste抄回來的。

只有在現場採訪過，才知道為什麼被拐騙到
詐騙園的 「豬仔」 都如王星一樣被剃光頭？原來
除了是一種被剝奪身份的侮辱及防止寄生蟲的實

際需要，還是服從性的考驗，如果你不合作，就
會滿頭被割得傷痕纍纍；更重要，是園區有成千
上萬人，剃光頭可將 「豬仔」 與 「自己人」 區分
出來，要捉拿逃走 「豬仔」 也容易得多。

因為親臨現場採訪，大家才會知道泰國最近
搗破一個信號站，一天竟然撥出80萬個詐騙電
話，怪不得，大家天天都收到不明來電，日撥80
萬電話，這是何等龐大的全球化產業鏈。

因為事件曝光、媒體持續揭發，引發國際關
注，存在多年的詐騙園毒瘤問題，在中、泰、緬
三國聯手下，終見起色。

日前第一批260名被賣 「豬仔」 在緬甸妙瓦底
詐騙園區獲救，被送回泰國，未來將陸續有7000
「豬仔」 獲釋。前日，緬甸更向中國遣返首批200

名電詐疑犯，國家派出包機押送，中國公安部部
長助理劉忠義更親臨緬甸跟進。

這都是記者跑去前線獲取的第一手、並未出
現在AI數據庫的信息，全球獨家。記者本來就該
有揭發罪行，伸張正義的社會責任，亦是新聞工
作者的存在價值，這作用，AI絕對無法取代。

人工智能世代，我們應善用AI，譬如到泰緬
採訪電騙新聞，可利用AI規劃路線、翻譯外語、
無人機拍攝，但冒險採訪、找什麼人、用什麼角
度，還是要靠人，這樣的報道，才會有深度又有
溫度。

AI面前，我們不應妄自菲薄，只要能善用
AI、駕馭AI，人類還是有不可取代的優勢，畢
竟，AI那個是智能，我們有的是智慧。

新聞是跑出來，不是按個鍵變出來的妍之有理

屈穎妍

【大公報訊】據新華社報道，連日來，新
華通訊社社長傅華在香港分別會見香港大學校
長張翔、紫荊文化集團董事長許正中和香港新
聞工作者聯會主席、香港大公文匯傳媒集團
董事長李大宏，與各方就進一步深化合作達成
共識。

共同創造良好輿論環境
傅華21日會見李大宏並與香港新聞工作者

聯會會員代表座談。傅華表示，新華社願與香港
新聞界一道，在聯合採訪、融媒發展、對外傳
播、人才培養等多個領域，發揮各自優勢、加強
深度合作，共同為 「一國兩制」 實踐行穩致遠創
造良好輿論環境。

發揮各自優勢 務實合作
李大宏表示，香港新聞工作者聯會愛國愛

港的創會初心始終不改，期待未來與新華社緊密

合作，為 「一國兩制」 成功實踐做更多有益的工
作。

19日，新華社與香港大學簽署合作備忘
錄，雙方一致同意在區域發展、智庫建設、人才
培養、技術轉化、國際傳播等領域展開務實合
作。傅華見證簽署並表示，新華社與香港大學在
眾多領域擁有廣闊合作空間，希望雙方以此次合
作備忘錄簽署為新起點，開創交流新篇章。

張翔表示，期待香港大學和新華社發揮各

自優勢，建立長期、緊密的合作關係。
21日，新華出版社和聯合出版集團簽署戰

略合作協議。當日上午會見許正中時，傅華表
示，希望新華社和紫荊文化集團全方位合作，共
同做好重點圖書繁體字版出版發行，圍繞國家戰
略和香港定位打造出版精品，探索出版融合發展
新賽道。

許正中表示，希望與新華社緊密合作，推
動香港文化事業發展，共同講好中國故事。

【大公報訊】實習記者胡龍逸報道：立法會
昨日舉行新春午宴，行政長官李家超及多名官員
出席。立法會主席梁君彥在宴會致辭時強調，
「大家要有時不我待的使命感、緊迫感，必須分
秒必爭做實事、做成事」 ，立法會作為特區管治
團隊重要組成部分，定當繼續 「提速、提效、提
質、提量」 。

梁君彥指出，目前香港面對重重挑戰與困
難，對外要承受國際地緣政治風險、風高浪急的
衝擊，對內要克服政府財赤、經濟仍較疲弱等問
題。他引用李家超早前發言內容，強調香港在發
展時應充滿使命感、緊迫感，要分秒必爭地做實
事、做成事。

他表示，今屆立法會已進入最後一年，會繼
續高效審理法案，應付繁重工作。過去三年立法
會已高效通過84項法案，預計本屆立法會通過的
法案數量會比上屆同期多出約50%。他強調，立
法會定當繼續全力支持政府落實所有有利香港改
革、破局的發展大計。

【大公報訊】記者陸九如報道：
十四屆全國人大三次會議和全國政協
十四屆三次會議（全國兩會）將於下月
初召開，工聯會昨日（21日）舉行全國
兩會前瞻記者會，介紹將提交22項建
議、提案和社情民意內容，以促進香港
融入國家發展大局，推動灣區建設。

擴「一簽多行」至灣區更多城市
工聯會會長兼港區全國人大代表

吳秋北重點介紹包括：擴展 「一簽多
行」 至粵港澳大灣區內更多城市的建
議、加強內地輸港建造業勞務中介公
司監督管理的建議，以及關於在河套

區研究建立大灣區中醫藥行業合作研
發中心三點建議。

就 「一簽多行」 問題，吳秋北建
議先以廣州戶籍居民試行，再拓展至
持廣州居住證的非戶籍居民申請，在此
基礎上期望最終擴展至大灣區各城市。

全國政協提案委員會副主任、工
聯會理事長黃國介紹了兩項提案及一
項社會民意。第一個提案關於建議設
立督辦《南沙方案》深度落實機制；
其次是建立粵港澳大灣區新質生產力
職業教育培訓學校和實習基地，推行具
有大灣區特色的 「在港理論授課，灣區
體驗實習」 學徒制教育實習體系。

工聯會倡河套籌建中醫藥研發中心

梁君彥：大家要有時不我待的使命感

▲立法會主席梁君彥（左六）昨日在立法會綜合大樓宴會廳舉辦新春午宴，宴
請行政長官李家超（左五）、行政會議成員、特區政府高級官員和立法會議
員。

▲工聯會表示，將在全國兩會期間提交22項建
議、提案及社情民意內容，促進香港融入國家
發展大局，推動灣區建設。
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【大公報訊】記者伍軒沛報道：有78年歷史的本港老牌承建
商保華建業，近年出現欠薪及欠工程費情況。集團早前就旗下五
間子公司向法院申請委任臨時清盤人，昨日在高等法院聆訊，獲
法官批出申請。工會表示，至今接獲逾百名工人投訴被保華欠
薪，七宗工程二判求助，涉及每單工程欠款逾千萬元。政府表
示，保華承辦13項政府工務工程，其中12項由聯營承建商接手，
相信有關影響可控。

保華建業在香港參與大量基建工程，房委會的東涌第103
區、粉嶺新運路公共房屋發展項目，有關項目均已撤換承建商。

保華近年傳出財困消息，參與項目工人被拖欠薪金。去年九
月，保華旗下的保華建築有限公司被供應商入稟，追討逾1072萬
元欠款連利息。

保華旗下五間子公司，包括保華建築工程、保華建築有限公
司、保華建造有限公司、保華建築營造有限公司，以及保華機電
工程有限公司，日前向法院申請委任臨時清盤人，案件昨日在高
院聆訊，並獲法庭批准申請。

五間公司代表陳辭稱，保華集團歷史悠久及甚具聲望，如今
要自行申請委任臨時清盤人，形容 「這是香港業界史上悲傷的一
天」 ，並稱希望透過今次申請，保護資產和保障債權人利益，當
中 「沒有隱藏動機」 。法官聽陳辭後，委任羅兵咸永道會計師事
務所的莊日杰及蘇文俊為五間公司的臨時清盤人。

發展局：清盤影響可控
香港建造業總工會理事長周思傑表示，去年至今，工會接獲

逾百名工人投訴被保華欠薪，涉及四至五個地盤，各個地盤涉及
欠薪50萬元至過百萬元，部分工人其後獲發放欠薪。另有六至七
個工程二判求助，指每單工程涉及欠款逾千萬元，他擔心二判有
結業危機， 「二判唔掂，工人都有機會失業」 。

香港建造業分包商聯會會長伍新華說，認為保華涉及的政府
工務工程，由聯營承建商接手，是最簡單和有效的做法，相信會
沿用原有分判商及工人，因他們了解項目，能減省重新落標的成
本和時間，而工人亦 「最低限度有工開」 ， 「能盡量減低衝
擊」 。

發展局表示，保華旗下公司現正承造13項工務工程合約，無
論保華最後是否須清
盤，聯營合約的另一
方須按合約要求完成
餘下工程。發展局評
估相信，清盤影響可
控。

港大昨日表示，
目前正按法庭決定，
準備轉換蒲飛路校園
工程項目總承建商等
相關安排，務求令工
程項目可繼續推展。

全力支持政府落實發展大計

▲傅華一行參觀大公文匯全媒體新聞中心。 大公文匯全媒體圖片

◀傅華會見李大宏並與香港新聞聯代表座談。
大公文匯全媒體圖片
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▲保華建業近年多次出現欠薪及欠工程費情況。


